

51311863, p. 2

En qué  
descansan?  
la mar-  
tillado  
decon-  
sidera-  
mien-  
tos es-  
a hom-  
en tan-  
tarlos,  
noso en  
Dña.  
hablan  
patas?  
  
l., José  
Jugar  
tración.  
Huyen-  
la ope-  
clar,  
ra digi-  
casa re-  
ser con-  
siderar  
H. a. u.  
del go-  
a sacre-  
de ju-  
cial-  
verdad,  
, de la  
cráscas  
el junio  
piso?

riodismo progres en las provincias; i contra la opinión de Uda, eres que las questiones políticas fatales que dirás muerte le dan mas larga vida. I no puesta ser da otra manera: venían Uds. a sostener en provincia un periódico que se circunsciría estrechamente a los asuntos locales; no tendría ni para el primer diario constar si con medio suscriptor, porque aquí, como dice qui bien el *crédito fiduciario del Nacional* en su congarzación del domingo, a poco, muy poco, les gusta gastar un medio real en suscripciones de periódicos, sin perjuicio de los servicios, ya en los *hostels*, ya en las *barberías*. Venrán Uds. como sparciendo la *Opinión de Toluca*, la lucha que se traen en ellos atraerán ánimos súperiores que de otro modo no lo harían. No creo yo que sea un mal ni un defecto de la prensa de provincias que se ocupe de cuestiones de interés general, porque tanto a Uda, como a nosotros tocan directa o indirectamente. Es si un defecto i un grave mal que se haga personal. Pero en esto no es sña tan culpable como la prensa de la capital i Valparaíso que lo da el ejemplo i aun la sobrepasa. La lei misma protege este abuso, ofreciéndole al retractador de la honra alguna un medio tan fácil i expedito de eludir. El que se ve al anijurado qué hará? Acusar? Alcanzará el castigo al verdadero culpable? Es seguro que no. Alcanzará, no has más que tomar las mismas armas, mal que pose a la moralidad de la prensa. Nuestra lei de impresora consiente i, en cierto modo, autoriza ese medio de defensa. Sea franca, acuerda la m's Amélica libertad en asuntos de interés público. Esas es necesario, no se justifiquen. Pero yo qué da concederla a la venganza, si odio para qué ven-  
gan a eculor lo que ella trata de mantener lim-  
pio i puro?

tras prácticas a Méjico habrá más justicia. La conducta vacilante rinde sus frutos. El Méjico pierde las simpatías de las nacionalidades Andinas. Si hace mucho tiempo que el voto del movimiento americano; hacia de ésta, las más infáticas, todas las esperanzas i todos los sueños. (Qué sucede en la actualidad?) Se apresura a encarar para sostener los grandes intereses. Dada justa, se dirá, confundida. El gobierno del presidente Lincoln ha caído en los estériles errores de la vieja política, que asegura que se conocen, en claras consciencias, que los principios, contemporáneos con el error i con el mismo hasta entra en transacciones con el statista. Es esta política la que debilita i mata las grandes causas. El gobierno de Washington se dirige al primero a renatificarse la unión. Despues de este resultado se haya obtenido, no se entiendan más que los conquistadores de Méjico, Méjicos tanto, dejándose hacer su conquista en pie. i si es posible, insinuaciones que no pitarán distantes de rendir homenaje al héroe consumado. Política hábil, vacilante los diplomáticos oficio. Políticas fúnebres responden caminos comprenden las ventajas de las posiciones claras y sencillas.

Hay algunas que conocen la política de Napoléon desenredando indicias ante el reconocimiento del sur, siemrre que lo traeja ventaja, porque si Norte la hace protesta de buena amistad? Tendrá Napoléon confianza en sus prototipos? No es posible. Que Napoléon haya instado al Norte que, si se magnificara simplicio a la autonomía de Méjico, reconocerá al Sur,

— El calor en estos días ha sido excesivo; pero desde ayer hace nublado. Los que vienes de Constitución pasan como de la nieve al fuego. Sin embargo, luego tendrá tal vez un hermoso y saludable paseo que atraparía más duda que concurrencia que la Alameda. Parece que nuestra gente tuviera salido a todo último; siempre solitaria.—Se durará el lunes principio al Jardín de la plaza I, y punto sobre el estero de Piduo, en el paso que llaman del Tráspiche. El Jardín, al rededor de la pilea, poblado de variadas y hermosas flores, con sus sombras suaves, será un paseo que no obligará a nuestras bellas a una larga y pesada travesía.

— El trabajo de nuestra iglesia. Matria se llevó también con mucha actividad; el señor Varela entró y tirad, Ferrocarriles, a direcciones y consumió casi la mitad, sin perder ni un solo golpe. El valor de los billetes de poder no es menor que el de los gobernantes. —

— El trabajo de nuestra iglesia. Matria se llevó también con mucha actividad; el señor Varela entró y tirad, Ferrocarriles, a direcciones y consumió casi la mitad, sin perder ni un solo golpe. El valor de los billetes de poder no es menor que el de los gobernantes.

dependerá de su propia iniciativa y actividad; el señor Manchón dice que estará concluido en todo el mes entrante; es decir, al tacto que se le que si ha contratado i que se ha tenido que hacer de nuevo.—Poco más tarde verá concluida la obra por que el señor Prado ha conseguido del gobierno británico que *sin pesar* con este cualquier otro objeto.—Se hace actualmente una refacción general de templos: la Merced i San Francisco elevan una elegante torre sobre la puerta principal. De manera que en un año más esta situación ofrecerá la grata impresión de un pueblo culto i animoso. Tal vez no tendrá que envíarla a la capital, cuando se vea aliviado el brezo por gas hidrógeno. El Nacional escala de emitir la idea i plantear el proyecto. La Municipalidad se encuentra perfectamente dispuesta: falta solo que algún capitalista haga propuestas. Pensamos como el Nacional que sería un gran recurso al asentamiento.

Por eso las resoluciones del senador McDowell, hijos de una sola temeridad —intempestiva como se verá en las considera en Washington— son el único derrotero de salvación que queda hoy al Norte. Una actitud decidida lo hará responsable i fuerte. La única manera de combatir con éxito la política de misterio i las curiosidades de Napoleón III, es expugnar una política franca i clara. Solo con la se vence las titubles.

Méjico conquistado, es el que reconocido, gran nación despedazada.

CRÓNICA JUDICIAL

**CORTE DE APELACIONES.**

Marzo 4 de 1863,  
Cédula de autorización de don Juan Antonio

EL FERROCARRIL.

SANTIAGO MARIO A. en 1901

X La nación norte-americana da frecuentes testimonios de que comprende cual es su deber i cuál su puesto en la gran cuestión americana que hoy deben resolver en Méjico las armas. La prensa se hace irritante contra la intervención francesa i formula ardientes i justas por los opinados que luchan. El parlamento de los Estados Unidos no ha quedado extruido a esta corriente de justos sentimientos. Así lo prueban las resoluciones que ha sometido al

Siendo Mr. McDougall, Oligimosa;  
«Se declara, que el atentado del gobierno francés de subyugar la república de Méjico a su autoridad, por medio de la fuerza armada, es una violación de las reglas establecidas en la ley internacional, y si mismo tiene por violación de la fá de la Francia, establecida por los términos del tratado firmado en Londres el 31 de octubre de 1861, entre los gobiernos aliados de España, Francia e Inglaterra, comunicado a este gobierno bajo las firmas de sus representantes en nota de noviembre 30 de 1861, i repetidamente asegurado a este gobierno por medio de su ministro residente en la corte de Francia. X

o bien  
de va-  
ser el  
necio-  
la del  
y se declara ademas: Que el atestado de sub-  
yugar la republica de México a la autoridad  
francesa, es un acto no solamente poco amistoso  
para con esta republica, sino tambien para con  
las instituciones libres, i se lo considera por es-  
te atentado contra la independencia y soberanía  
de la Republica Mexicana, y se le considera  
enemigo de la Patria, y se le considera  
enemigo de la Humanidad.

ta república no tanto como poco amistoso cuantito como hostil.

«Se declara también, que es el deber de esta república requerir al gobierno de la Francia que retire su tropa armada del territorio de México.

«Se declara también, que es el deber de esta

ese negociar los tratados necesarios entre las dos repúblicas para hacer efectivos sus sentimientos.  
— Entrará a discutir i aceptar estas resoluciones el Senado de los Estados Unidos? Se teme que no. Los temores de un reconocimiento del

Ser por la Francia' preocupa' demasiado al gobierno del presidente Lincoln para que no costó sacrificándole la política tradicional de su nación. El 1 los hombres madraca contemplarán las proposiciones de Mr. Dougall como una temeridad. Sin embargo, nadie es más tóxico ni mas conforme con las doctrinas internacionales de los Estados Unidos que lo que exige a lo que resuena el juzgado.  
I considerando; que una sin la reserva pedida, al solicitante podría deducir las acciones a que terriera dorecto, en la reserva la acción que solicita. Hágase saber el resuméscia el papel.—  
*Cabovera.*—Ante mí. *Ortiz.*  
Santiago, marzo 4 de 1863.—Vistos; confirma la sentencia expedida de 7. 32 vta, con costas del recurso. Dávadiviano—Alarcos—Gutiérrez

51311863, p. 2

on the *Journal* and *the  
older Pictures.*

## REMITIDOS.

**MINOR DIRECTOR JET  
DON ADKINS**

Santiago, marzo 4 de 1863.  
Mai señor nuestro:

- cualesquier individuos respecto de los empleados de su dependencia, aplicables a Uds. se sirva decirnos.

1.- ¿Cuáles son los deberes i atribuciones del director de obras públicas i quienes lo reemplazan en caso de ausencia?

2.- ¿En qué se ocupa actualmente?

3.- ¿Qué medidas pide establecerse?